

Suscripcion en Gerona.

20 rs por trimestre.  
Se suscribe en la libreria de GRASES, plaza de la Constitucion.  
Cada número suelto se vende a 6 cuartos.  
**ANUNCIOS.**  
Se admiten a precios convencionales, en la libreria de GRASES.

# EL POSTILLON.

PERIODICO DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Suscripcion en provincia franco el porte.

30 rs. por trimestre.  
Se suscribe en Figueras en la libreria de Matas.—En Olot en la de Dourem.—En Puigcerda en la de Diuenge.—En La Bisbal en casa Vinardell. En S. Felip de Guixols en la Administracion de Correos.

Madrid 15 de Abril.

La Nacion de hoy inserta una correspondencia interesantísima de Lisboa, fecha 9 de abril. Hé aquí los párrafos mas notables de esta correspondencia:

«Anteayer a las seis de la tarde salió de Lisboa el mariscal Saldaña, acompañado de sus edecanes Jimenez, Damasio y Almeida. Al amanecer de ayer llegó a Mafra, donde estaba el regimiento infanteria núm. 7.º, mandado por el coronel Miranda, quien al momento puso a disposición de Saldaña toda la fuerza de este cuerpo: con ella emprendieron la ruta de Santarem, donde les aguardaba el regimiento de caballeria núm. 4.º, cuyo jefe, Maldonado, se puso a disposición del duque. A dicho pueblo concurren los batallones de cazadores números 1.º y 5.º tomando parte en la revolucion. El primero va mandado por Joaquin Bento, acérrimo partidario de uno de los Cabrales, pero enemigo del conde de Thomar; el jefe del segundo cuerpo es Cabrera, muy amigo de Saldaña. El teniente coronel Barros, amigo de Joaquin Bauto, se adhirió al movimiento, con parte del regimiento de infanteria núm. 11, que estaba en Beja.

El conde de Casal, gobernador de Oporto, dicese que está en inteligencia con el mariscal, y que le ha ofrecido poner la plaza a sus órdenes con toda la guarnicion.

Se de positivo que ni un solo individuo setembrista ha tomado parte en esta revolucion. El duque, antes de marchar, manifestó a sus jefes que apreciaba las ofertas que se le habian hecho, pero que no necesitaba mas que los elementos con que contaba para llevar a cabo una empresa que era la conquista de la legalidad, en donde los derechos de todos los portugueses hallarian todo género de proteccion.

Ayer tarde se recibió aquí la noticia del movimiento, y al momento se mandó por el gobierno replegar a esta capital los diferentes destacamentos de infanteria y caballeria que habia fuera, dándose al mismo tiempo orden a todos los cuerpos de esta guarnicion (de corta fuerza), para que estuvieran prontos para marchar. Desde el amanecer de hoy, todas las calles inmediatas al palacio de las Necesidades estan animadísimas con el espectáculo guerrero que ofrecen. Ministros, consejeros, generales, correos, ordenanzas y otra porcion de empleados, no han cesado de transitarla. En estos momentos veo pasar por la mia a todo escape un escuadron de lanceros, y un batallon de infanteria del núm. 1.º, fuerte de 360 plazas.

Algunas fuerzas han emprendido el movimiento hacia Santarem, y aun me han asegurado que se ponía

a la cabeza de una division de 1500 plazas, que es todo lo que se ha podido reunir, el rey como general en jefe del ejército; esto, que por de pronto me parecia inverosímil, creo sea cierto porque a las dos de la tarde he visto al rey seguido de su estado mayor y de alguna pequeña fuerza, todos de marcha.

Los batallones nacionales de comercio cubren desde hoy el servicio, y la guardia municipal se encuentra toda reunida en su cuartel del Cármen.

Estas son las noticias que, como ciertas, he podido adquirir de entre la multitud de las que circulan. Los consejos de ministros se suceden sin interrupcion, y se dice que va a ser prohibida la publicacion de periódicos, y a dictarse medidas coercitivas que intimiden al pueblo para que no tome parte en esta revolucion, hasta ahora puramente militar.

Hay ya quien supone si se pedirá auxilio a España, en el caso que el movimiento progrese; creo que la noticia sea inexacta; pero aun en el caso que fuere cierto, no creemos que el Sr. Bravo Murillo sea tan condescendiente como lo fué Narvaez. » (Epoca.)

Madrid 15 de abril.

Los progresistas no se duermen en punto a trabajos electorales. La misma noche, anteayer, que fué elegido el comité central, se reunió la mesa y citó para junta al dia siguiente a las once, en casa del señor Mendizabal. Ayer con efecto se reunió el con. t. y resolvió 1.º Elegir una comision activa para dar mayor impulso a los trabajos; 2.º Nombrar otras comisiones especiales para dirigir los trabajos de las provincias; Y 3.º Que el señor Olózaga se encargará de escribir la alocucion ó manifiesto que ha de dirigirse a los electores.

A las ocho de la noche volvió a reunirse el comité y discutió y aprobó el manifiesto que en tan breve tiempo habia redactado el señor Olózaga y que insertaremos en otro número.

En la noche del viernes 11 del actual se reunieron en casa del marqués de Cáceres hasta 26 personas del partido monárquico, dispuestas a ocuparse de negocios electorales.

Alguna de ellas empezó diciendo que era llegada la ocasion de que el partido monárquico diera señales de vida y poder, y en corroboracion de este dictámen el preopinante alegó que la Esperanza, órgano el mas respetable de los monárquicos y el que habia opinado siempre por el retraimiento, ahora probaba el que sus amigos concurrieran a las urnas.

Contra la anterior opinion la mayoría de los reuni-

dos contestò que el partido monàrquico aun contando con la tolerancia del gobierno, no podia entrar en lucha supuesto que su principal elemento, el clero, está apartado del terreno electoral. Y en cuanto à la opinion de la *Esperanza* añadió la mayoría, que su conformidad no era absoluta sino dependiente de la condicion de completa libertad cuya falta notoria la habia obligado cuando las otras elecciones à pronunciarse por el retraimiento.

Hablòse despues mucho por unos y otros, pero al fin la reunion se separò poniendo antes su confianza y sus facultades para una resolucion definitiva en seis de los individuos presentes que eran tres grandes de España y otros tres títulos de Castilla.

Estos individuos, teniendo presente que el espíritu que habia presidido en la reunion monàrquica, era el eco de las opiniones respetables y conocidas del Sr. D. Pedro de la Hoz, director de la *Esperanza* y sugeto à quien la generalidad de su partido oye con notoria fé, se pusieron de acuerdo con él, y por sí mismos convinieron en publicar en la *Esperanza*, las reglas à que debian ajustarse los monàrquicos en las presentes elecciones.....

Y helas aqui:

1.<sup>a</sup> No se formará comité central, pero en cada distrito podrán formarse las juntas subalternas que se crean necesarias.

2.<sup>a</sup> Es deber de todo monàrquico votar y hacer votar por los candidatos de su partido.

3.<sup>a</sup> Se votarán las candidaturas ministeriales en todos los distritos donde los candidatos del gobierno sean monàrquicos.

4.<sup>a</sup> Cuando se presenten dos monàrquicos en competencia, se dirimirà la discordia por dos amigos de cada interesado, y en caso de no avenirse los comisionados lo decidirá la suerte.

5.<sup>a</sup> Las juntas monàrquicas ò los candidatos monàrquicos, cuidarán, luego que terminen las elecciones, de dar cuenta à las redacciones del *Católico* ò la *Esperanza* de cualquier desafuero ò violencia que ocurra en la contienda electoral.

—La sublevacion militar à cuya cabeza se ha puesto el mariscal Saldanha, va encaminada no solo contra el conde de Thomar, presidente del Consejo de ministros, sino tambien contra D. Fernando, el esposo de Doña Maria de la Gloria quien está amenazado de perder el cargo de general en jefe del ejército.

—En vista del artículo que hoy publica la *España*, periódico de altas relaciones que pide poco menos que una intervencion en favor del gobierno portugués han creído que el ministerio español tomarà algunas medidas agresivas contra los sublevados. Pero segun noticias, el gabinete español se ha limitado à dar órdenes à Cádiz para que algun buque nuestro marche à reforzar nuestra escuadrilla delante de Lisboa, y à los capitanes generales de Badajoz y Valladolid para que acerquen algunas tropas à la frontera.

—Se afirma à última hora que el gobierno ha recibido de oficio la noticia de haberse pronunciado contra el gobierno de Lisboa la ciudad de Oporto, poniéndose à su frente el setembrista Sr. Sa-da-Bandeira.

(C. del D. de B.)

====  
IDEM 17.

Ha llegado ya à esta corte el nuevo representante del gobierno francés.

====  
El señor don Manuel Lopez Santaella, comisario

general que ha sido de la Santa Cruzada, ha marchado con objeto de reunirse à su familia.

====  
Ayer corria muy válida la voz de haberse recibido en esta córte una carta del señor duque de la Victoria, en la que, despues de anunciar su venida à Madrid para el 20 del actual, manifiesta que el partido progresista puede contar con su cooperacion en las próximas elecciones, y para todo cuanto pueda contribuir à darle cohesion y aumentar sus fuerzas.

====  
Madrid 16 de abril de 1851.

La noticia que dimos hace dos días, de que el ministerio reservaba vacante la cartera de Estado para ofrecerla à la persona de mayor significacion en el parlamento próximo à reunirse, se ha modificado hoy en parte. Asegúrase que el señor Bertran de Lis no permanecerà en el ministerio de la Gobernacion sino hasta que concluyan las elecciones, ó cuando mas, hasta que se aprueben las actas; pasando luego à su cartera de Estado, y entrando en Gobernacion el personaje parlamentario à quien el gabinete guarda el puesto vacante que hay en el Consejo.

====  
Tienen razon los periódicos opositores cuando dicen que se ignora en que hombres piensa apoyarse el ministerio, pues por todas partes se encuentran hombres politicos que se quejan de que el ministerio les ha negado su ayuda. Pero algunos casos prácticos que han llegado à nuestra noticia inducen à creer que el ministerio aspira à que vengan à las Cortes la mayor parte posible de esas que se llaman notabilidades de campanario, y que son personas, si desconocidas hasta el dia, ricas y altamente influyentes en sus distritos. Oponiéndose estas personas à los ex-diputados de la oposicion, es como el ministerio se propone escluir à estos legitimamente del próximo Congreso.

====  
Hoy no se han recibido en Madrid mas periódicos de Portugal que los ministeriales. Estos y alguna comunicacion semi-oficial que hemos visto, presentan à la revolucion próxima à sucumbir; el Rey Fernando en Santarem, y Saldanha en camino de Leira, y poco menos que fugitivo. Pero otras noticias recibidas en otra parte no presentan la cosa tan bonancible.... Allá veremos. (C. del D. de B.)

====  
Las noticias mas recientes de Portugal vienen à confirmar las que dimos ayer en el correo del dia.

La rebelion puede ya darse por terminada; el gobierno puede considerarse triunfante de una lucha à que solo la ambicion mas insensata podia recurrir.

Hé aqui algunos pormenores, tomados de los diarios de Lisboa del 11 y del 12, de lo que pasa en Portugal:

«Una de las primeras medidas adoptadas por el gobierno portugués al saberse la rebelion del mariscal Saldanha, ha sido la suspension de las sesiones de las cámaras hasta el 2 de junio próximo. El real decreto de suspension se leyó en la sesion del 9.

S. M. el rey, general en jefe del ejército, al frente de la brigada de operaciones que salió ayer de Lisboa, partiò de Villa Nova de dos à tres de la madrugada, y entró en Santarem hoy 10 à las nueve de la mañana. El batallon de cazadores núm. 5 continúa en Leiria, à donde el general en jefe ha enviado ya las órdenes oportunas. El duque de Saldanha en la noche del 9 fué à pernoctar a la villa das Caldas da Rainha.

solamente acompañado por las personas que salieron con él.

El cuartel general sigue en Santaren el 11. Los cuerpos que componen la division de operaciones se hallan animados del mejor espíritu.

Hoy 2 ha entrado á las siete de la tarde el paquete del Norte, habiendo tocado en la barca de Oporto á las diez de la noche de ayer. El vapor de guerra *Min-dello* habia llegado á la misma barra al anocheecer y de él desembarcó el señor capitán de estado mayor Antonio Augusto Correa de la Cerda, con oficios para sus respectivos generales, y autoridades de Oporto y de la provincia. En la ciudad habia tranquilidad completa.

La brigada que salió ayer de Lisboa, partió á las siete de la mañana de Villa Nova y entró en Santaren por la tarde, animada por los mismos sentimientos que se manifestaban en las fuerzas que la precedieron.

Por persona llegada de Coimbra, y que salió de allí el día 9, se sabe que en aquella ciudad reinaba tranquilidad.

El duque de Saldanha, despues de pernoctar en Gaciras, junto a Caldas, continuó avanzando hacia Leiria por el camino de Alcobaza. Cerca de Candeiros, algunos individuos que lo acompañaban, y que salieron con él de Lisboa, inteceptaron el correo del Norte.

Un espreso llegado de Evora manifiesta que toda la provincia está en perfecto sosiego. En Beja las autoridades civiles, los comandantes y oficiales del regimiento núm. 11 de infanteria, y los del batallon nacional se reunieron en conferencia, y resolvieron por unanimidad obedecer al gobierno y rechazar al rebelde Joaquín de Bento, si acaso se aproximaba.

El batallon sublevado, 1.º de cazadores, partió de Benavente, al parecer en direccion de Coruche.

De Castello Branco se han recibido noticias oficiales de fecha del 9, que presentan tambien aquel distrito en completa tranquilidad.

El rey antes de salir de Lisboa para tomar el mando en jefe del ejército, dirigió á este una proclama concebida en estos términos:

«Cuartel general del palacio de las Necesidades, 9 de abril de 1851.—Orden del ejército.

«¡Valiente y leal ejército portugués! Un general, cuyo primer deber, segun los principios de honra, y las leyes militares, es respetar el trono y sus prerogativas constitucionales, y conservar la disciplina, ha cometido el inaudito é injustificable atentado de insubordinar y sublevar algunos cuerpos del ejército portugués. Este criminal proceder será debidamente apreciado por la nacion.

«¡Valiente y leal ejército portugués! En mi calidad de comandante general, yo soy el primero á respetar el libre uso de las prerogativas de la corona. Los militares, esencialmente obedientes, no pueden ni deben entrometerse en los negocios políticos. La conducta contraria es un atentado contra S. M. la Reina, contra la Carta constitucional y contra el orden público.

«Confianza en vuestra lealtad, y seguro de vuestro patriotismo no he vacilado un momento en ponerme al frente de los valientes, que tengo la satisfaccion de mandar, y que han de tener la honra de sofocar una rebelion.

«Cuartel general del palacio de las necesidades, 9 de abril de 1851.—El rey, general en jefe del ejército.

—Por ausencia del jefe de Estado mayor, José Maria de Pina, mayor ayudante.»

(Popular.)

## Boletín Estrangero.

Paris 14 de abril.

Varios periódicos anuncian que cuanto antes se presentará por el gobierno ó por la mayoría un proyecto de ley para autorizar una sesion extraordinaria especial de los consejos generales antes del 15 de mayo. A dichos consejos se les preguntará si quieren ó no que se revise la Constitucion. A esta pregunta deben contestar afirmativa ó negativamente sin ninguna clase de esplicaciones.

—M. de Pfordten, M. de Manteuffel y el príncipe de Schwartzenberg no volverán á Dresde; por lo tanto pueden ser consideradas ya como terminadas las conferencias. El conde de Thun ha sido llamado á Viena para resolver si el plenipotenciario prusiano representará en la dieta á toda la monarquia ó solamente á las provincias que pertenecian á la confederacion antes de 1848.—Se asegura que á la pregunta de la Inglaterra y la Dinamarca sobre el tiempo que las tropas alemanas ocuparán el Holstein, el Austria ha contestado que este asunto lo resolverá la dieta.

—Escriben de Berlin que el gobierno hace redactar una memoria para sus aliados, en la cual espondrá los principios y el sistema que se propone seguir en la dieta germanica cuando esta emprenda de nuevo sus trabajos.

—Dicen de Berlin el 11 haber llegado allí el Rey de Grecia, segun se dice, para arreglar la sucesion al trono de este pais.

—Un parte telegráfico anuncia que el príncipe de Joinville y el duque de Aumale han llegado á Bolonia procedentes de Coburgo.

—Le *Gaceta de Colonia* del 13 abril trae noticias de Alejandria que llegan hasta el 27 de marzo. Segun ellas, se ha restablecido la buena inteligencia entre la Puerta Otomana y el virey de Egipto.

—Un parte telegráfico fechado el 12 de abril en Trieste anuncia que han estallado algunas turbulencias en China, en las provincias de Kuang-Jung y de Kuang-si: estos movimientos revolucionarios tienen por objeto derribar la dinastia reinante.

—El gobierno inglés ha invitado á los gobiernos estrangeros que envíen productos a la esposicion universal á que comisionen algunos de sus agentes de policia para vigilar en Lóndres á los estrangeros sospechosos. El comisionado prusiano en Lóndres ha tomado la iniciativa de una providencia que se cree será imitada. Todos los industriales alemanes pertenecientes al Zollverein que quieran pasar á Lóndres recibirán en cambio del pasaporte un documento, por medio del cual serán admitidos sin retribucion alguna en la mayor parte de los monumentos y sitios públicos que merecen ser visitados, asi como tambien asistir á las sesiones de las dos cámaras, visitar los palacios reales, etc. Dicho comisionado está ya de acuerdo con veinte y cuatro dueños de veinte y cuatro establecimientos, palacios y monumentos.

A propuesta del comisionado general de Francia se ha decidido que todos los demas presentes en Lóndres pasarian á visitar y felicitar al príncipe Alberto como promovedor del gran pensamiento de una esposicion universal.

La sociedad real de las artes ha nombrado miembros honorarios y corresponsales á todos los comisionados estrangeros, y en seguida les ha ofrecido el gran salon de la sociedad para que celebren sus sesiones

semanales. El comité de comisionados ha contestado á la sociedad aceptando sus títulos honoríficos y prometiendo asistir á las sesiones generales.

Paris 15 de abril.

El Monitor publica dos decretos que abren un crédito extraordinario de 200,000 francos para la celebracion del tercer aniversario de la república, y otro de 30,000 francos aplicable á las fraguas de nacionales de Sevres.

—Ayer llegó á Paris el duque de Levis.

—El principe de Joinville, despues de haber acompañado hasta Bonn á los duques de Aumale, ha partido para Inglaterra pasando por Arnhem y por Rotterdam.

Marsella 15 de abril.

Veinte y tres jóvenes marseleses que partieron últimamente para Venecia han sido allí muy bien recibidos y obsequiados por el conde de Chambord, por la condesa de Marle y por la duquesa de Berry.

—Cartas particulas de Argel anuncian que el gobernador general Hautpoul renuncia definitivamente á tomar el mando de la expedicion de la Cabilia con motivo de que el gobierno no ha aprobado completamente su plan de campaña. Hay quien supone que este oficial volverá cuanto antes á Francia.

**ANUNCIOS DEL DIA.**

HOY † S. Sotero y s. Cayo papas y mrs.

MAÑANA. † S. Jorge mr.

CUARENTA HORAS. Concluyen en la iglesia de la Congregacion.

La exposicion será continua durante el dia.

**AFECCIONES ASTRONOMICAS DEL DIA DE AYER.**

Sale el sol á las 5 18 minutos de la mañana.

Se pone á las 6 y 42 minutos de la tarde.

**TERMOMETRO DE REAUMUR.**

Dentro las habitaciones. Al aire libre.

Al amanecer. . . . 12 grados. . . . 11 grados.

Al medio dia. . . . 11 grados. . . . 16 grados.

Al anoecer. . . . 12 grados. . . . 14 grados.

CORREOS que entran hoy. A la una y media de la mañana Madrid Barcelona y demas provincias del reyno. A las 9 de la mañana Cassá de la Selva. A las

**CAPSULAS MOTHES**

Con bálsamo de copaiva puro, líquido, sin gusto ni olor, para la curacion pronta y radical de las enfermedades secretas, recientes ó inveteradas, como flores blancas etc. Estas cápsulas han sido aprobadas por la academia nacional de Paris, la cual concedió una medalla de honor á su inventor. La eficacia de este remedio, confirmada por una larga esperiencia, ha dado pábulo á numerosas falsificaciones, que no producen efecto alguno. El que no quiera ser víctima de un engaño, debe exigir que la FIRMA ENGARNADA de MOTHES, LEMOUROUX ET COMPAGNIE que se halla en la parte inferior de la caja, sea cubierta con el timbre de L'ÉTAT FRANÇAIS, debajo del cual está impreso el nombre del departamento del SENA. Las verdaderas cápsulas se despachan, en Paris en casa MOTHES LEMOUROUX Y COMPAGNIE, rue Sainte Anne n.º 20, y en todas las principales farmacias de España.

La Administracion del Anunciador en Madrid, calle del Cármen n.º 61, y sus corresponsales en provincias, se encargan de hacer venir de Paris sin ningun aumento de precio, todas las remesas que se les encarguen para las farmacias de España, de las colonias españolas, ó de Portugal.

E. R. —FELIX PAGES.—Imprenta de Viuda Grases, plaza de la Coustitution.

*Felix Pages*

10½ de la noche Francia y demas países estrangeros, Figueras y Bácsara.

SALIDAS para mañana.—A la una y media de la mañana, Francia y demas países estrangeros, Figueras y Bácsara. A las 12 del dia Santa Coloma de Farnés, Amer y Llagostera A las diez y media de la noche Madrid, Barcelona y demas países del Reino.

El dia 25 corriente, á las diez de su mañana, frente la casa habitacion de D. Juan Palet, Notario de Gerona sita en los Porches de la plaza de la Constitucion, se procederá a la venta en pública subasta, y se rematará al que mayor precio ofrecerá, aquellas dos casas, números 20 la una, y 20 A la otra, que aunque son dos habitaciones separadas, resulta ser una sola casa sita en la calle de Pedret é inmediata á la Puerta de Francia de esta ciudad, con un pozo de agua picante colocado en medio de una galeria para recreo ó descanso de las personas que van á tomarla y un huertecito contiguo á dicha galeria, cuya casa núm. 20 y núm. 20 A fue propia de Bárbara Genis y Carreras y el pliego de condiciones y demas noticias obra en poder de dicho Notario Palet, cuya escritura de compra y época del precio firmará D. Antonio Figueras Procurador causídico de número del Juzgado de primera instancia de esta capital, en representacion de los herederos de confianza de dicha Bárbara Genis y Carreras; por lo que si alguna persona creyere tener algun crédito á dicha casa puede manifestarlo á lo citados Notario ó Procurador.

**REUMAS, IRRITACIONES, INFLAMACIONES.**

Mas de veinte años de un resultado completo y satisfactorio, para la curacion de los reumas, irritaciones é inflamaciones del pecho, del estómago y de los intestinos; donde se originan los catarros, asma, esputos de sangre, anginas, ronqueras, disenterias, palpitaciones &c. &c. colocan al JARABE ANTIPELOGISTICO DE BRIANT como la primera de todas las preparaciones empleadas para el tratamiento de estas numerosas y terribles enfermedades, al paso que los médicos mas célebres y distinguidos de la facultad de Paris la aconsejan á sus enfermos.

Se vende en la farmacia de Briant rue Saint Denis, n.º 137 en Paris y en todas las principales farmacias de España. Las botellas van todas con los tapones cubiertos con estaño selladas BRIANT, y las acompaña un prospecto firmado BRIANT.